
中国EMBA十年风雨历程寻找中国最早的EMBA PDF转换可能

丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/109/2021_2022__E4_B8_AD_

E5_9B_BDEMBA_c71_109208.htm 马遇生则清楚地记得第一次

考试时的“罢考风波”。这些来自政府机关、国有企业、跨

国公司的学员，对于学院“动真格”考试的做法大多不解。

当时的中欧外方院长冯勇明教授拒绝了这个要求，他严厉地

指出：“宁可关掉这所学校，也不能接受不考试的要求。” 

齐晓峰的记忆里，1995年5月8日那个春日里的阳光，依然是

那么温暖。 就在那一天，在上海交通大学闵行校区的湖边，

她第一次遇见了她的41个ＥＭＢＡ同学。他们不仅是中欧国

际工商学院的第一批ＥＭＢＡ学员，也是中国最早的一

批EMBA学员。七年后，中国的其他商学院才开始招收ＥＭ

ＢＡ学生。 2006年11月，入冬的上海寒风将起，走过廊边点

点温暖的烛光，被中欧副院长张维炯冠以“第一批吃中欧螃

蟹”的EMBA95毕业生回到母校。 10年倏忽而过，中国EMBA

从无到有，发展迅猛。今天，仅在中欧国际工商学院，毕业

校友已经数以千计，2006年招生达630人，比世界第二名的美

国哥伦比亚大学商学院多出一倍。 这些学员，亲历了中

欧EMBA的发展史，见证了中国EMBA的发展史。 １０年前的

回忆 2005年，《金融时报》在问卷中向全球商学院的校友提

出这样一个问题：他们攻读EMBA是为了晋升还是加薪。入

学时年龄在30岁以下的受访者有63%的人表示，获得晋升很重

要，80%的人表示，他们攻读EMBA是为了获得更高的薪水。 

对于1995年的陆晓明们来说，这些目标显得太过于功利。他

说，对管理知识的重度饥渴，让他们迅速聚集在一起。 “登



在《解放日报》上的招生广告大概有四分之一个版面。”陆

晓明比划着，因为遥远的回忆，让他脸上笑容洋溢。 正是这

则广告，一下子拨动了很多人的心弦。陆晓明仔仔细细把广

告读完，“最吸引我的就是两点，一个是中国和欧盟合作的

项目，另外是它可以在职攻读，不必辞职。” 29岁的齐晓峰

那时已经在法国公司圣戈班做到了人事经理，“我想提升，

首先考虑的是去海外留学。”齐晓峰的外籍老板欣赏她，建

议她寻找一个更好的能够兼顾工作和学习的方法。他提供了

另外一个视角的思路在职读MBA。 这是一个全新的并且极具

吸引力的建议。齐晓峰和同样希望通过学习提升自己的同事

费鸣开始留意这方面的信息。 不久以后，和陆晓明一样，齐

晓峰也看到了那则招生广告，后来因为是年纪最小的女生，

她戏剧性地被同学们推选为EMBA95的班长。 柴萌在上海商

城一起上班的前同事张云霞给了她这则信息，柴萌自己也很

快从《解放日报》上看到了招生广告，“我要谢谢张云霞，

她的消息改变了我后来的人生轨迹。” “很多人都不知道这

是一个怎样的学校。”EMBA95的42人中间，对中欧抑

或EMBA项目了解的人寥寥。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


